

Editorial

En el segundo año de pandemia, la posibilidad de que la Revista de la Escuela de Antropología se siga constituyendo en un lugar de intercambio y debate, refleja, por sobre toda consideración, el denodado compromiso de su directora Gloria Rodríguez, de su editora Malena Oneglia y de todo el Comité Editor.

En particular, la publicación del presente dossier expresa dos grandes cuestiones que no son ajenas al contexto que nos toca atravesar: por un lado la consolidación de la antropología de la salud como una de las principales líneas temáticas en el campo de la antropología pero también, por el otro, su sostenido crecimiento al interior de la Escuela de Antropología de la UNR.

Impulsado principalmente por quienes integran el Centro de Estudios en Antropología de la Salud, su desarrollo se ve reflejado en proyectos de investigación, en la proyección de importantes eventos académicos y en publicaciones. En efecto, la rigurosidad de los artículos que reúne el dossier sintetiza todas esas facetas en trabajos que abordan desde problemas relacionados con la salud mental, depresión, la pandemia en pueblos indígenas y en experiencias de atención hospitalaria, itinerarios de mujeres migrantes vinculados a la salud, procesos de salud enfermedad en trabajadores, alimentación infantil y maternidad hasta el acceso a la salud en personas travestis/trans.

En todos ellos podemos reconocer como eje en común la posibilidad de reflexionar críticamente sobre y en este campo, retomando de esa manera una tradición iniciada por un referente indiscutido y con fuertes lazos con nuestra Escuela, como lo es Eduardo Menéndez. Este aspecto no quiero dejar de resaltar porque, sobre esa perspectiva, se presentan estudios que nos interpelan en la necesidad de pensar y debatir las condiciones de vida, el acceso a la salud y sus desigualdades; y es de destacar también que se lo hace poniendo en diálogo investigadores con trayectoria con investigadores noveles e investigadores locales con investigadores radicados en otros países de Latinoamérica.

De esta manera, los artículos que se publican en estos dos tomos



representan un aporte sumamente significativo no solo al campo de la antropología de la salud sino también al desarrollo académico de la Escuela.

Dr. Nicolás Barrera
Director de la Escuela de Antropología

